

## Convenio de cooperación entre Fedepalma y Telecom



En desarrollo del convenio de Cooperación Mutua, Técnica y Económica, suscrito entre Telecom y Fedepalma, se han ejecutado actividades como la elaboración y diligenciamiento de un formulario encuesta sobre el estado de la infraestructura y las necesidades de las telecomunicaciones en las plantaciones, las visitas de funcionarios de Telecom a algunas plantaciones en las cuatro zonas del país (Oriental, Central, Occidental y Norte), la elaboración de un diagnóstico inicial y formulación de unas propuestas con base en la infraestructura de Telecom.

Según las propuestas iniciales formuladas por Telecom, los Palmicultores deberán adquirir los bienes y servicios de acuerdo con sus necesidades. En los costos estimados (referenciales) no se incluían los costos de infraestructura y servicios requeridos por los Palmicultores como son: torres, mástiles, energía, obras civiles, instalación de los bienes, etc., y los cuales serán calculados en la segunda fase del proyecto.

Luego de las reuniones entre los palmicultores y Telecom se obtuvieron conclusiones importantes como por ejemplo que los Palmicultores en general requieren líneas telefónicas de muy buena calidad, confiables, seguras, que permitan además de la transmisión de Voz, datos a baja velocidad y acceso conmutado a Internet, y solo muy pocas empresas requieren canales dedicados para la transmisión de datos a alta velocidad 64Kbps ó mayor.

Es necesaria la motivación por parte de los Palmicultores, especialmente plantas de beneficio, para incrementar el mayor número de usuarios posible, reducir costos y asegurar la viabilidad del proyecto. En donde sea necesario hacer un desarrollo nuevo, debemos asegurar una demanda para un sistema inalámbrico mínimo con 500 usuarios y beneficiarnos de las economías de escala.

Contamos en Fedepalma con una oficina dedicada exclusivamente al desarrollo del proyecto, y aunque sabemos que la situación económica y la necesidad real actual no permite hacer grandes inversiones, es importante su colaboración, pues de ella dependerá que podamos desarrollar un trabajo en equipo entre los palmicultores, Telecom y Fedepalma para implementar un adecuado sistema de telecomunicaciones, el cual será una valiosa herramienta que nos permitirá incrementar la competitividad del cultivo de la palma de aceite en nuestro país.

## Congreso Latinoamericano de la AOCS

Este año se realizará el IX Congreso Sección Americana de American Oil Chemical Society, AOCS, en San José de Costa Rica los días 27, 28 y 29 de noviembre. La sede de evento será el hotel Camino Real Internacional de San José.

Actualmente se están recibiendo trabajos técnicos de interés general para exponer en dicho congreso. Las conferencias tendrán traducción simultánea español - Inglés, y están planeadas para tener una duración de 20-25 minutos con 5-10 minutos adicionales para preguntas.

Para mayor información, el Ingeniero José Becerra Riqué, Coordinador Técnico del Congreso, está dispuesto a recibir los trabajos por correo electrónico en la dirección electrónica:

**[jbrconsu@prodigy.net.mx](mailto:jbrconsu@prodigy.net.mx)**

